

dalam diri klien, karena dengan prestasi akademik yang bagus maka akan menunjang kerirnya kedepan dengan cemerlang. Kebiasaan atau hobi yang baik pun akan menjadi tidak baik jika salah dalam mengartikannya hobi yang baik tidak akan berkembang jika tidak ada dukungan dari ilmu akademik, hanya mengandalkan ilmu otodidak saja sangatlah tidak cukup untuk mengembangkan hobi tersebut.

- 2) Memberikan motivasi agar Klien dapat menilai perbuatannya selama ini dan dapat merubah sikapnya, apakah perbuatan tersebut baik apa tidak didalam peraturan sekolah serta menerangkan bahwa perbuatan-perbuatan yang dilarang dalam peraturan sekolah.
- 3) Disini konselor membantu dan merumuskan klien perbuatan apa saja yang harus dilakukan seperti: lebih awal berangkat kesekolah, pulang pada saat jam yang telah ditentukan oleh sekolah, ikut mengerjakan tugas kelompok, lebih bersemangat lagi pergi kesekolah, mendengarkan ketika guru menjelaskan pelajaran, minat serta motivasi dalam belajar akan tumbuh, melakukan kebiasaan atau hobi dengan waktu yang tepat, bisa mengembangkan hobinya lebih baik lagi tanpa mengganggu pada saat jam belajar. Dengan perubahan seperti ini klien akan menjadi seseorang yang lebih baik lagi.
- 4) Konselor memberikan *reward* atau hadiah yang berkaitan dengan hobi klien. Guna untuk memberikan motivasi klien agar bisa menghilangkan rasa malas belajar menjadi semangat dalam mencari

konseling dalam langkah follow up/evaluasi. Adapun perubahan yang ada pada diri klien pada saat melakukan follow up/ evaluasi kepada klien dan para informan lainnya yaitu sebagai berikut:

Klien sudah mulai rajin untuk pergi ke sekolah, tidak lagi pulang pada saat jam istirahat, mau mengerjakan tugas yang diberikan guru baik itu tugas rumah atau tugas kelompok. Dan juga klien masih bisa melakukan kebiasaan atau hobi dengan lebih baik lagi tanpa mengganggu jam belajar. Meskipun terkadang klien masih mengalami mengantuk pada saat bangun dipagi hari hal itu tidak menjadi kendala bagi klien untuk tetap pergi ke sekolah.

B. Analisis hasil akhir bimbingan dan konseling islam dengan teknik *reward* berbasis hobi dan *punishment* untuk mengatasi malas belajar seorang siswa.

Untuk melihat hasil akhir dari proses Bimbingan dan Konseling Islam dengan teknik *reward* berbasis hobi dan *punishment* untuk mengatasi malas belajar seorang siswa data dapat dilakukan dengan membuat skala perbandingan agar dapat terlihat berhasil atau tidaknya Bimbingan Konseling Islam yang dilakukan. Untuk memperjelas kita dapat melihat tabel skala dibawah ini:

klien melaksanakan proses konseling, klien memiliki gejala yang tidak dimiliki sebagai seorang yang malas belajar sebanyak 70%.

Dalam sebuah penelitian haruslah dibuat standarisasi pengukuran, hal ini dimaksudkan untuk mengetahui seberapa sering pelaksanaan proses terapi dilakukan dan seberapa banyak perubahan perilaku yang dialami klien saat selesai melakukan teknik *reward* berbasis hobi dan *punishment*. Sedangkan untuk melihat tingkat keberhasilan dan kegagalan bimbingan konseling peneliti mengacu pada prosentase kualitatif dengan standart uji sebagai berikut:

- a. 75 % - 100 % (dikategorikan berhasil)
- b. 60 % - 75 % (cukup berhasil)
- c. 60 % (kurang berhasil)

Dari standart uji yang ada diatas, dapat disimpulkan tingkat keberhasilan dari hasil proses bimbingan dan konseling islam dengan teknik *reward* berbasis hobi dan *punishment* dapat dikategorikan cukup berhasil karena klien mengalami kemajuan sebanyak 70% gejala yang tidak dilakukan sebagai orang yang malas belajar.

Meskipun dalam proses konseling tidak memperoleh hasil yang maksimal 100% berhasil. Akan tetapi dengan bimbingan dan konseling islam dengan teknik *reward* berbasis hobi dan *punishment* ini sudah bisa dibilang cukup berhasil. Meskipun klien masih berperilaku yang kadang-kadang masih dilakukan seperti kadang tidak konsentrasi saat belajar, kadang masih melakukan kebiasaan yang disukai, dan juga terkadang masih

